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о съёмках 
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«Сватов»

Шесть улиц 
округа 
станут одно-
сторонними

25 июня в Москве 
начнётся голосование 
по поправкам в Конституцию. 
Многие выразят своё мнение онлайн

Сергей Собянин 
рассказал 
о новом этапе 
снятия ограничений2 4
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С
о второй половины 
июня Москва делает 
ещё один большой 
шаг к возвращению 
в нормальную ко-

лею. Это стало возможным бла-
годаря самоотверженности вра-
чей и значительному улучшению 
ситуации с заболеваемостью ко-
ронавирусом. Также огромную 
роль сыграла поддержка горо-
жанами мер властей, направлен-
ных на сдерживание заразы. Об 
этом мэр Сергей Собянин сооб-
щил в своём личном блоге. 

Возвращение 
к нормальной жизни. 
Снижение 
заболеваемости 
и открытие 
летних веранд

Дорогие друзья, принимая ре-
шения о снятии ограничений, 
мы каждый раз сверяем их с эпи-
демиологической ситуацией, ко-
торая складывается в городе. Важ-
но, чтобы она оставалась управля-
емой и позволяла делать следую-
щие шаги. Нам приходится решать 
задачу со многими неизвестны-
ми, всегда существует риск сде-
лать ошибку. И это огромная от-
ветственность перед горожанами.

Нельзя допускать неоправ-
данный риск, но и перестрахо-
вываться тоже не следует. Закры-
тие предприятий, ограничение 
передвижения по городу, запре-
щение или ограничение прогу-
лок оказывают самое негативное 
влияние на экономику, рабочие 
места, доходы, социальное и фи-
зическое самочувствие людей. В 
конце концов, на их гражданские 
конституционные права, ограни-
чение которых допустимо только 
в самом крайнем случае. Именно 
поэтому при малейшей возмож-
ности мы должны возвращаться 
к нормальной жизни.

Коронавирус COVID-19. К со-
жалению, совсем и окончательно 
победить его невозможно. Как и 
большинство подобных вирусов, 
он останется с нами надолго и ещё 
будет подвергать определённому 
риску жизнь и здоровье людей.

Вне всякого сомнения, на 
пике эпидемии необходимо 
предпринимать порой экстра-
ординарные меры, чтобы по-
ставить заболеваемость под 
контроль и не дать ей распро-
страниться до гипертрофиро-
ванных масштабов, делающих 
своевременное оказание меди-
цинской помощи невозможным 
или крайне затруднительным.

Но когда эпидемия идёт на 
спад, когда мы овладеваем си-
туацией, а у системы здравоох-
ранения появляется большой за-
пас прочности, мы должны эти 
экстраординарные меры шаг за 
шагом снимать.

В конечном счёте мы должны 
находить оптимальный баланс 
между санитарными мерами и 
необходимостью переходить к 
обычной жизни.

Когда при улучшении эпид-
ситуации мы принимали реше-
ния о первых серьёзных шагах 
по снятию ограничений — та-
ких как возобновление работы 
промышленности и стройки, от-
крытие МФЦ, магазинов и бы-
товых услуг, — я понимал, что 
иду на большой риск усиления 
распространения ковида.

Но, с другой стороны, я по-
нимал, что невозможно беско-
нечно держать миллионы мо-
сквичей без работы и нормаль-
ных услуг. И надеялся, что ра-
дикального, неуправляемого 
ухудшения не будет.

Так оно и получилось. Благо-
даря ответственному поведению 
большинства москвичей, приня-
тым санитарным мерам и отлич-
ной работе здравоохранения мы 
справились с ситуацией. Она не 
только не ухудшилась, но и ста-
ла значительно лучше.

Тогда мы приняли решение о 
прекращении самоизоляции го-
рожан и об отмене пропускно-
го режима. Это было, пожалуй, 
самое сложное решение. Пото-
му что в огромном городе, цен-
тре многомиллионной агломе-
рации, желающих погулять в по-
гожие летние дни, да ещё и по-
сле трёхмесячных ограничений, 
будет очень много.

Но держать бесконечно лю-
дей взаперти также невозмож-
но, а при складывающейся до-
статочно неплохой ситуации с 
распространением коронави-
руса — просто нецелесообраз-
но. Даже с учётом возможного, 
но — как я надеялся — некри-
тичного роста заболеваемости.

Но вышло даже лучше! Се-
годня, по прошествии недели, 
мы фиксируем продолжающее-
ся снижение заболеваемости, её 
всех основных параметров! И это, 
честно говоря, просто здорово!

Это значит, что риск был дей-
ствительно оправданным. И мы 

можем переходить к следующе-
му этапу снятия ограничений.

Вновь открылись летние ве-
ранды ресторанов и кафе. Сни-
маются ограничения на оказа-
ние плановой помощи в стома-
тологических клиниках.

Возобновляют работу библио-
теки, риелторские конторы, 
службы проката, рекламные, 
консалтинговые и другие агент-
ства, предоставляющие услуги 
гражданам и бизнесу. Откроют 
свои двери музеи, выставочные 
залы и зоопарки. Разрешается 
посещать и спортивные меро-
приятия, но пока при условии, 
что трибуны будут заполнены не 
более чем на 10%.

Ниже я приведу служебную 
оперативную статистику важ-
нейших параметров борьбы с ко-
видом, которая показывает оче-
видную картину, как мы продол-
жаем побеждать его, как ситуа-
ция продолжает улучшаться.

Снижается количество вновь 
выявляемых случаев заражения. 

Ещё важнее. Устойчиво сокра-
щается количество тяжёлых слу-
чаев, требующих госпитализации 
больных. По сравнению с неде-
лей 1-7 июня 2020 года на про-
шлой неделе среднее число го-
спитализаций сократилось на 
22% — с 753 до 587 случаев в день.

В результате количество лю-
дей, проходящих лечение в ко-
ронавирусных стационарах, за 
неделю сократилось на 13% — 
до 8,5 тысячи человек.

Небольшое замедление темпов 
«освобождения коек» в последние 
дни — следствие новых рекомен-
даций Минздрава, который рас-
ширил показания к госпитали-
зации с подозрением на корона-
вирус. К тому же большой резерв 
свободных коек (8800 в стациона-
рах и 15 тысяч во временных го-
спиталях) позволяет врачам не то-
ропиться с выпиской пациентов, 
чтобы понаблюдать за их состоя-
нием ещё несколько дней в усло-
виях стационара.

И пожалуй, самое важное из-
менение. Мы видим устойчивое 
сокращение количества новых 
случаев внебольничных пнев-
моний — наиболее тяжёлого 
осложнения COVID-19. За про-
шедшую неделю их число сокра-
тилось на 30% — с 706 до 493 слу-
чаев в среднем в день.

Казалось бы, можно вооб-
ще успокоиться и считать, что 
эпидемия закончилась. К со-
жалению, это не так. Корона-
вирус продолжает оставаться 
серьёзной угрозой для жизни 
и здоровья москвичей. Так что 
совсем расслабляться ни в коем 
случае нельзя.

Ради собственного здоровья и 
здоровья окружающих мы долж-
ны соблюдать социальное дис-
танцирование и использовать 
средства защиты. Необходимо 
максимально избегать толчеи 
и необязательных контактов. А 
прогулки планировать так и в та-
кое время, чтобы не подвергать 
себя риску.

Предприятия города должны 
строго соблюдать требования са-
нитарных врачей.

Я ещё раз обращаюсь к вам, 
дорогие мои друзья: берегите 
себя и своими действиями по-
могайте и дальше побеждать 
беду, с которой мы столкнулись! 
И которая подвергла нас столь 
тяжёлым и порой трагическим 
испытаниям.

В заключение хочу ещё раз вы-
разить глубочайшую благодар-
ность и признательность врачам 
и медсёстрам, всем медицин-
ским работникам Москвы, веду-
щим неустанную борьбу за наше 
здоровье. Хочу сказать спасибо 
москвичам за поддержку, по-
нимание и совместную борьбу 
с этой заразой. Вне всякого со-
мнения, победа будет за нами.

Открываются музеи, 
выставочные залы и зоопарки
Сергей Собянин объявил о снятии очередных ограничений с 16 июня

Устойчиво сокращается 
количество тяжёлых случаев, 
требующих 
госпитализации больных

Выпить кофе теперь 
можно и в кафе, 

но с соблюдением 
норм безопасности
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Депутат Мосгордумы Андрей 
Медведев считает, что Москва 
имеет все возможности для 
обеспечения дистанционного 
голосования по внесению из-
менений в Конституцию РФ.

— Как показала история с ко-
ронавирусом, мы теперь многое 
можем сделать дистанционно. 
Поэтому я не вижу принципи-
альной разницы между дистан-
ционным голосованием по из-
менению Конституции РФ и 
голосованием традиционным 
способом. Несмотря на то что 
многие москвичи зарегистри-
ровались для электронного го-
лосования, всё же часть пойдёт 

голосовать на участки. Что ка-
сается меня, я ещё не решил, ка-
кой способ голосования выберу, 
но однозначно буду голосовать, 
— сказал Андрей Медведев.

Он также отметил, что все по-
правки, предложенные к голо-
сованию по изменению Кон-
ституции РФ, чрезвычайно 
важны. Но особенно выделил 
закрепление того факта, что 
семья — это союз мужчины и 
женщины.

— Для России как очень тра-
диционалистской страны эта 
поправка очень важна, — под-
черкнул он.

Виктор ФЁДОРОВ

Заместитель мэра Москвы 
и руководитель оперативно-
го штаба по экономике Влади-
мир Ефимов поблагодарил пар-
ламентариев из Мосгордумы за 
активное участие в восстанов-
лении городской экономики. 

— Столица прошла стресс-
тест с успехом и продемон-
стрировала устойчивость «эко-
номической экосистемы», что 
особенно заметно на фоне по-
казателей прочих мировых ме-
гаполисов, — отметил Ефимов. 

По мнению заместителя 
мэра, городская экономика 
быстро восстановилась после 
простоя, поскольку власти во-

время стали оказывать помощь 
предпринимателям из отрас-
лей, наиболее пострадавших от 
ограничений. Активность про-
явили и депутаты Мосгордумы. 

— Валерий Головченко, Еле-
на Николаева, Степан Орлов 
приняли активное личное уча-
стие в работе городского опера-
тивного штаба по экономиче-
ским вопросам. Все инициати-
вы и решения, предложенные 
депутатами, были рассмотрены 
штабом. Многие из них были 
реализованы и доказали свою 
эффективность, — заявил Вла-
димир Ефимов. 

Андрей ТОМЦЕВ

Э
ксперты Все-
мирной органи-
зации здравоох-
ранения  (ВОЗ) 

считают, что в условиях 
пандемии коронавируса 
людям необходимо ис-
пользовать маски для за-
щиты от заражения. Об 
этом журналистам рас-
сказал генеральный ди-
ректор ВОЗ Тедрос Ада-
ном Гебрейесус.

ВОЗ меняет 
свои 
рекомендации

По его словам, в 
тех странах, где вирус 
COVID-19 продолжает 
распространяться, граж-
дане должны носить за-
щитные маски. Особенно 
это касается людей, кото-
рым более 60 лет, или тех, 
кто страдает хронически-
ми заболеваниями. Также 
маски помогают снизить 
риск заражения в обще-
ственных местах — там, 
где сохранить безопас-
ную дистанцию невоз-

можно, например в мага-
зинах или в транспорте.

Таким образом, ВОЗ из-
менила своё мнение отно-
сительно эффективности 
использования масок для 
сдерживания распростра-
нения коронавируса. Ра-
нее эксперты организа-
ции из-за глобального 
дефицита средств защи-
ты говорили, что меди-
цинские маски долж-
ны носить только работ-
ники здравоохранения, 
пациенты с COVID-19 и 
лица, которые ухажива-
ют за ними.

Не ведают, 
что болеют

Как пояснила техниче-
ский руководитель ВОЗ 
по COVID-19 Мария Ван 
Керхове, обновлённые 
рекомендации пришлось 
написать после заверше-
ния исследований, про-
ведённых по заказу этого 
агентства здравоохране-
ния ООН. Специалисты 
выяснили, что отсут-

ствие маски увеличива-
ет риск заражения коро-
навирусом в шесть раз. 
Простая хлопковая ма-
ска снижает опасность 
более чем на треть. Даже 
простой шарф или пла-
ток, закрывающий ниж-
нюю часть лица, если его 
носить в тех местах, где 
невозможно соблюсти 

безопасную социальную 
дистанцию, сокращает 
вероятность заразиться 
на 17%. Все эти результа-
ты исследований связаны 
с тем, что медики убеди-
тельно доказали: болезнь, 
возбудителем которой яв-
ляется вирус COVID-19, 
зачастую протекает бес-
симптомно. А это значит, 

что человек вполне может 
быть носителем вируса, 
не зная об этом, и зара-
жать других людей.

Некомфортно,
но безопасно

Власти нашего города 
также намерены следо-
вать рекомендациям меж-
дународных экспертов. 
Как рассказал в эфире те-
леканала «Россия 24» мэр 
Москвы Сергей Собянин, 
в общественных местах 
необходимо продолжать 
носить средства индиви-
дуальной защиты — ма-
ски или респираторы. И 

это несмотря на смягче-
ние ограничений, вве-
дённых из-за пандемии.

— Да, мы не запреща-
ем гулять. В конце кон-
цов, люди не могут сидеть 
дома годами, мы и так три 
месяца были дома. Но при 
этом надо всё-таки поль-
зоваться свободой, кото-
рая сегодня у нас есть, 
осторожно, аккуратно, 
чтобы не навредить сво-
ему здоровью и здоровью 
близких людей, — заявил 
Сергей Собянин.

Он рассказал, что ко-
ронавирусная инфекция 
по-прежнему представ-
ляет опасность. Имен-
но поэтому одновремен-
но со снятием ограни-
чений власти начинают 
строже требовать соблю-
дения мер безопасности. 
Если следить за стати-
стикой, открытие заво-
дов и фабрик в середине 
мая и разрешение на про-
гулки в парках не вызва-
ло резкого роста количе-
ства заболевших. Медики 
уверены, что это произо-
шло потому, что горожа-
не носили и маски, и пер-
чатки. Более того, имен-
но эти средства защиты, 
применяемые большин-
ством москвичей, позво-
ляют без особого риска 
открывать магазины, па-
рикмахерские, музеи и 
МФЦ. Конечно, прогул-
ки и поездки в масках и 
перчатках, да ещё в лет-
нюю жару, — дело неком-
фортное, однако лучше 
потерпеть некоторое не-
удобство, чем заболеть.

Олег ДАНИЛОВ

Рано снимать маски
Гулять можно, 
но не в ущерб 

здоровью — своему 
и окружающих

Врачи уверены, что использование средств защиты в значительной степени снижает риск заболеть
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Отсутствие маски 
увеличивает риск 
заражения коронавирусом 
в шесть раз

Депутат МГД Андрей Медведев:

«Нет принципиальной разницы между 
дистанционным и традиционным голосованием»

Предприниматели и депутаты МГД 
вместе восстанавливали 
городскую экономику

Мэр Москвы 
Сергей Собянин 

на открытии 
нового корпуса 

ГКБ имени 
Юдина
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До 25 июня, на-
ча ла голо-
сования за 
поправки в 
К о н с т и т у -

цию, остались считаные 
дни. Многие уже опре-
делились, когда и ка-
ким способом будут вы-
сказывать своё мнение 
— на избирательном 
участке, на дому или он-
лайн. Последний спо-
соб — очень важная оп-
ция с учётом нынешней 
эпидемиологической си-
туации. Кстати, ею вос-
пользовался и россий-
ский космонавт-испы-
татель Анатолий Ива-
нишин, который сейчас 
находится на МКС. Он 
проголосует онлайн из 
космоса.

Нужны развитие 
и перемены

Внесение поправок в 
Конституцию — это не 
чья-то прихоть, а необ-
ходимость. За 26 с поло-
виной лет, прошедших с 
декабря 1993 года, в стра-
не произошли колос-
сальные изменения. Это 
касается и новых техно-
логий, и уровня жизни 
граждан, и устойчиво-
сти российской эконо-
мики. К примеру, в дека-
бре 1993-го никто и пред-
ставить не мог, что мно-
гие вопросы мы будем 
решать через Интернет, 
включая даже такой, как 
голосование по поправ-
кам в Конституцию.

Тогда, в начале 1990-х,
в России происходили 
ломка старых экономи-
ческих моделей и созда-
ние новых. Можно долго 
спорить о том, насколь-
ко успешно шёл тот про-
цесс, насколько грамот-
ными были реформы. В 
любом случае страна их 
пережила, и с 2000-х на-
чалось бурное развитие. 
Даже несмотря на миро-
вые кризисы, экономика 
России все 20 лет демон-
стрировала устойчивый 
рост, в стране сохраня-
лась стабильность.

Но настал момент, 
когда довольствоваться 
стабильностью нельзя. 
Стране необходимо дви-
гаться дальше, исполь-

зуя свой грандиозный 
потенциал. Иначе — за-
стой. Чем чреват застой в 
развитии страны, многие 
из нас прекрасно помнят. 
Ровно поэтому потребо-
вались поправки в Кон-
ституцию. 

По сути, они деклари-
руют «развитие и пере-
мены» вместо «стабиль-
ности». На новом этапе 
перед правительством 
стоит важнейшая задача 
— сделать жизнь росси-
ян лучше. Поправки не 
только закрепляют име-
ющиеся социальные га-
рантии, но и создают 
базу для контроля обще-
ством государственных 
органов. Новая Консти-
туция открывает ворота 
для здоровой конкурен-
ции и социальных лиф-
тов. Умные, грамотные 
люди получат возмож-
ность реализовать себя в 
новой реальности.

Особенно важны по-
правки, касающиеся элит. 
Очевидно, что не должны 
принимать ключевые ре-
шения люди, чьи интере-
сы расходятся с интере-
сами России. Отсюда и 
жёсткие требования, ка-
сающиеся двойного граж-
данства, иностранных 
счетов и активов.

Улучшить 
качество жизни

Многие поправки, ко-
торые вынесены на го-
лосование, можно сме-
ло назвать гуманитар-
ными. Они свидетель-
ствуют о том, что для 
страны уже неактуален 
вопрос выживания. На 
повестке дня — улучше-
ние качества жизни.

Так, новая Консти-
туция должна обязать 
правительство делать 

всё для защиты эколо-
гии и сохранения био-
логического многооб-
разия природы России. 
Увы, до сих пор прихо-
дится сталкиваться с 
вопиющими случаями 
браконьерства, в том 
числе со стороны высо-
копоставленных чинов-
ников. Теперь эти дей-
ствия будут квалифи-
цироваться как анти-
конституционные. Это 
означает совершенно 
новый уровень ответ-
ственности — к приме-
ру, за варварский от-
стрел краснокнижных 
животных или за неза-
конную рыбалку.

Попутно в Конститу-
ции провозглашается 
обязанность правитель-
ства формировать в об-

ществе ответственное 
отношение к животным. 
Так что гражданам, кото-
рые плохо обращаются со 
своими питомцами, сто-
ит призадуматься.

Защитить 
культуру и мозги

Ещё один важный мо-
мент. Поправки призна-
ют важную роль «треть-
его сектора» — неком-
мерческих организаций 
(НКО) и волонтёров-до-
бровольцев. Власть обя-
зуется их активно раз-
вивать и поддерживать. 
Социальная политика 
будет формироваться 
при непосредственном 
участии НКО.

Новая Конституция 
резко повышает статус 
культуры. Она призна-
ётся одной из ключевых 
ценностей страны, таким 
же символом, как флаг и 
гимн. Более того, госу-
дарство заявляет себя за-
щитником русской куль-
туры и культурной само-
бытности всех народов 
России.

Не забыты и учёные. 
Констит у ци я закре-
пляет стремление нашей 
страны к научному про-
грессу. А значит, долж-
ны быть созданы усло-
вия, при которых мозги 
перестанут утекать за 
рубеж и будут служить 
России.

Сергей 
ПОЛОЗОВ

Движение вперёд
Для чего нужны поправки в Конституцию и что они дадут стране

Поправки 
в Конституцию 
понадобились, 
чтобы избежать 
застоя

Принуждения 
к голосованию 
на предприятиях 
быть не должно

Заявки на участие 
в онлайн-голосовании 
подали уже более 
800 тысяч москвичей

Штаб по наблюдению за го-
лосованием в Москве будет 
пресекать попытки работо-
дателей принудить граждан 
к голосованию по поправкам 
к Конституции. Об этом сооб-
щил руководитель штаба, быв-
ший заместитель министра 
связи и массовых коммуника-
ций РФ, член Общественной 
палаты столицы Илья Массух 
в эфире радио станции «Гово-
рит Москва»:

— Мы будем разъяснять 
процесс голосования. Мы хо-
тим предотвратить мошенни-
ческие действия и нерадивых 
работодателей, когда застав-
ляют людей голосовать за то 
или иное решение. На все эти 
случаи будет памятка, бумаж-
ная и электронная, у нас на 
сайте. Необходимо голосовать 
по совести и ни в коем случае 
не поддаваться давлению.

Также он рассказал, что в 
Москве заработала специаль-
ная бригада, которая выезжа-
ет на предприятия, откуда по-
ступают сигналы о давлении 
на работников.

— Если будут подтвер-
ждаться случаи незаконного 
принуждения, то будем при-
нимать меры. У нас 21 тыся-
ча наблюдателей набраны, — 
добавил Массух.

Александр ЛУЗАНОВ

Электронное голосование для москвичей от-
кроется 25 июня в 10.00 на специально создан-
ном портале 2020og.ru. Чтобы проголосовать 
таким способом, нужно было до 21 июня авто-
ризоваться на платформе с помощью любой 
из учётных записей (mos.ru или gosuslugi.ru). 
Если вы успешно прошли проверку, соответ-
ствующее сообщение пришло вам на электрон-
ную почту, а также в виде СМС за день до на-
чала голосования — 24 июня.

Доступ к бюллетеню появится только по-
сле введения кода, который придёт в СМС. 
Онлайн-голосование завершится 30 июня в 
20.00. Обратите внимание: получить электрон-
ные бюллетени можно в этот день до 19.59.

Электронный бюллетень ничем не отлича-
ется от бумажного аналога. Если участник го-
лосования одобряет поправки в Конституцию 
Российской Федерации, ему необходимо по-

ставить галочку напротив графы «Да». Если 
он против поправок, нужно выбрать вариант 
«Нет».

Первое заседание Территориальной изби-
рательной комиссии дистанционного элек-
тронного голосования в Москве состоялось 
16 июня. На 17 июня на участие в онлайн-го-
лосовании было подано около 830 тысяч зая-
вок москвичей.

Тем временем 19 июня было проведено те-
стовое электронное голосование, чтобы по-
нять, как работает система. Горожанам пред-
ложили ответить на вопрос, что важнее для 
столицы — парковочные места во дворах или 
увеличение площади зелёных насаждений. 
Уже к пяти утра проголосовали более 53 ты-
сяч жителей Москвы, то есть явка на тот мо-
мент превысила 7% от числа зарегистриро-
ванных на онлайн-голосование.

Проголосовать онлайн можно с 25 июня

кликайте!

Московские 
студенты 
научатся 
управлять 
предприятиями 

Стартовал приём заявок на 
участие в конкурсе городской 
образовательной программы 
Future Tech. Об этом расска-
зала заместитель мэра Мо-
сквы Наталья Сергунина. 

— Участникам предстоит 
решить около 300 реальных 
бизнес-задач, которые подго-
товили полторы сотни москов-
ских компаний... Результаты 
будут оценивать сами компа-
нии, предложившие задания, 
и эксперты, — отметила она. 

Конкурс организует Агент-
ство инноваций Москвы, со-
зданное при городском Де-
партаменте предпринима-
тельства и инновационного 
развития.  

Принять участие в конкурсе 
могут студенты всех москов-
ских вузов и колледжей, за-
явки можно подавать как от 
себя лично, так и от коман-
ды из трёх-четырёх человек. 
Регистрация участников про-
длится до 15 июля на сайте 
https://futuretech.innoagency.
ru/konkurs, а итоги подведут 
к началу августа. 

Олег ДАНИЛОВ
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«Россияне не хотят, чтобы что-то 
решали без учёта их мнения»

Лео Бокерия, 
директор Научного 
центра сердечно-
сосудистой хирургии 
имени Бакулева:

— Что больше всего 
беспокоит людей в на-
шей стране согласно мно-
гим опросам? Качество 
медицинской помощи! 
В разных Конституциях 
нашей страны была про-
писана возможность по-
лучить медпомощь — и в 
той Конституции, и даже 
в Конституции 1936 года. 
Но сейчас важно, что до-
бавляется фраза «На всей 
территории Российской 
Федерации». То есть мед-

помощь нашему гражда-
нину будет доступна на 
всей территории страны. 

Второй важный мо-
мент: за это отвечает пу-
бличная власть. Если че-
ловек не поедет лечить-
ся туда, куда ему нужно 
поехать лечиться, за это 
обязана отвечать именно 
публичная власть. Это 
снимает обязательства 
со стороны руководите-
лей медслужб и возлага-
ет их именно на власть. 
Иванов, или Петров, или 
Сидоров во главе этой 
местной власти не помо-
гает человеку — и он уже 
нарушает Конституцию 

Российской Федерации. 
И наша задача — врачей 

и СМИ — чтобы, когда 
поправки будут приняты, 
именно этот аспект под-

робно обсуждался, до-
носился до людей, чтобы 
они понимали, что они 
могут получить согласно 
Конституции.

«Важно, что медпомощь 
гражданину будет доступна 
на всей территории страны» Лариса Рубальская, 

поэтесса:

— Сегодня в обществе 
назрел ряд важных во-
просов, требующих особо-
го внимания. В частности, 
положение нашей культу-
ры. Поэтому изменения в 
Основном законе, касаю-
щиеся культурной сферы, 
очень своевременны, акту-
альны. Согласно этим по-
правкам культуру в нашей 
стране будет поддерживать 
и охранять государство, 
она обретёт статус уни-
кального наследия мно-
гонационального народа.

Также считаю важной 
поправку о статусе и о за-
щите русского языка. Я 
первая проголосую за это! 
В последнее время поя-
вилось много блатных и 
иностранных слов в на-
шем лексиконе. Мне это 
не нравится. Я не люблю, 
когда употребляют жаргон 
и вместо простых и род-

ных русских слов исполь-
зуют сплошные «кастин-
ги» и «лайфхаки». Я пони-
маю, что в какой-то степе-
ни это неизбежно: мы уже 
не можем в XXI веке гово-
рить на том языке, на кото-
ром писал Ломоносов. Но 
нельзя же искажать его до 
такой степени!

Поэтому всё, что де-
лается на благо русско-
го языка, меня радует, я 
всегда выступаю за его 
чистоту. И будет очень 
правильно, если забота о 
языке найдёт своё отра-
жение в главном законе 
нашей страны.

«Я первая проголосую 
за поправку о защите 
русского языка!»

«Я за помощь слабым!»
Наталья Андреева, 
автор детективов:

Одобряю всё, что затра-
гивает мою сферу интере-
сов. Во-первых, признание 
русского языка государ-
ствообразующим, а куль-
туры России — уникаль-
ным наследием. Во-вто-
рых, введение положения 
о самобытности культуры 
народов, поддержка наших 
соотечественников за рубе-
жом и закрепление защи-
ты их прав. Безусловно, я 
одобряю добавление пун-
кта о защите семьи и мате-
ринства. В это непростое 
время выплата пособий на 
детей и материальная под-
держка семей помогла мно-
гим. Дети, инвалиды, пен-
сионеры — все они нужда-
ются в защите государства. 
Я за помощь слабым! Ин-
дексация пенсий и соци-
альных пособий не менее 
одного раза в год и при-
вязка оплаты труда к про-
житочному минимуму — 
это нужно и важно всегда.

Меня, как и всех, не мо-
гут не волновать медицин-
ская помощь и вопросы, 
связанные со здравоохра-
нением. Поэтому поправ-
ку об обеспечении госу-
дарством доступности и 
качества медицинского 
обслуживания я одобряю. 

Что касается политики, 
тут я не сильна. Но мне 
импонирует ужесточение 
требований к депутатам и 
сенаторам, установление 
ограничений для чинов-
ников, которые не долж-
ны иметь иностранное 
гражданство и счета в за-
рубежных банках.

Салават Щербаков, 
народный художник 
России, 
автор памятника 
князю Владимиру 
на Боровицкой 
площади: 

— В целом мне нравят-
ся все поправки, которые 
предлагается внести, но 
особенно близок пункт в 
статье о значении русского 
языка и культуры: «Куль-
тура в Российской Феде-
рации является уникаль-
ным наследием её мно-
гонационального народа. 
Культура поддерживает-
ся и охраняется государ-
ством». Моё поколение 
ещё застало людей, кото-
рые учились в гимназиях 
до революции, они стали 
проводниками сохранён-
ных традиций русского 
языка, дошедших до нас 
из глубины веков. 

Знаю, что вызвало дис-
куссию в обществе упо-
минание Бога в Консти-
туции. Но нельзя отри-
цать, что православие 
всегда было частью духов-
ной жизни, частью нашей 
культуры. И в то же вре-
мя вера в Бога, духовные 
поиски — наша единая ге-
нетика, поэтому мы мно-
го веков мирно уживаем-
ся в едином пространстве 
разных конфессий, среди 
разных национальностей.

Роксана Бабаян, 
народная артистка 
России:

— Мне отраден уже сам 
факт проведения всена-
родного плебисцита по по-
правкам в Конституцию. 
Без участия народа и на-
родной воли никакие зако-
ны не работают в принци-
пе. Я читаю отзывы о по-
правках и вижу, как наша 
страна меняется. Люди пе-
рестают быть равнодушны-
ми и не хотят, чтобы что-то 
решали без их участия, без 
учёта их мнения. Вместе с 
тем совершенно очевидно, 
что залогом развития наше-
го общества является наша 
солидарность друг с другом 
и с нашими лидерами. В од-
ной из поправок как раз го-
ворится о том, что в России 
создаются условия для вза-
имного доверия государства 

и общества, гарантируются 
защита достоинства граж-
дан и уважение к человеку 
труда.

Вообще, многие поправ-
ки говорят о том, что фор-
мируется новое, более бе-
режное, вдумчивое, ответ-
ственное отношение ко 
всему, что входит в понятие 
«страна». Конечно, 1 июля 
я проголосую за поправки в 
Конституцию.

«Без участия народа 
никакие законы 
не работают в принципе»

«Мне нравятся 
все поправки»

Известные люди рассказали, почему они примут участие в голосовании 
по поправкам в Конституцию

Если чиновник не поможет 
человеку, он нарушит 
Основной закон
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П
очти 80 ком-
паний и бо-
лее 5 тысяч 
торговых то-
чек присо-

единились к городской ак-
ции «Миллион призов», и 
список её партнёров про-
должает увеличиваться. 
Страничка акции зарабо-
тала на портале «Активный 
гражданин». Здесь москви-
чи смогут узнать о прави-
лах участия в розыгрыше 
призов, а также посмотреть 
список магазинов и кафе, 
где можно будет использо-
вать вы игранные в лотерею 
баллы. 

Импульс 
для бизнеса

«Север столицы» уже 
сообщал, что каждый мо-
сквич сможет принять 
участие в лотерее, приза-
ми в которой станут скид-
ки, сертификаты и бону-
сы на покупки в столич-
ных магазинах, обеды в 
городских кафе. Призо-
выми баллами также мож-
но будет пополнять транс-
портные карты и оплачи-
вать парковку. 

Оказать жителям столи-
цы такую помощь реши-
ли сами столичные пред-
приниматели. Они об-
ратились в Московскую 
торгово-промышлен-
ную палату с предложе-
нием организовать розы-
грыш призов в дни обще-
российского голосования 

по внесению изменений в 
Конституцию. По мнению 
авторов идеи, таким обра-
зом принять участие в ло-
терее сможет большое ко-
личество жителей столицы. 
Фактически же акция сти-
мулирует потребительский 
спрос. Получив бонусы и 
скидки, москвичи пойдут 
в магазины, станут поку-
пать необходимые им то-
вары, а бизнес быстрее вос-
становится после кризиса, 
связанного с пандемией, и 
больше заплатит налогов в 
городскую казну. 

Как отметил президент 
Московской торгово-про-
мышленной палаты Вла-
димир Платонов, идея, 
высказанная предприни-
мателями, безусловно, ин-
тересна. 

— Жители получают 
дополнительные финан-
совые возможности, они 
могут использовать сер-
тификаты в ресторанах, 
кафе, магазинах, в сфере 
услуг, для поездок в метро 
и оплаты парковок. И это 
существенный импульс 
для бизнеса, для возо б-
новления работы после 
вынужденного простоя, 
— отметил он. 

Один балл равен 
одному рублю

Как сообщил руково-
дитель городского Депар-
тамента торговли Алек-
сей Немерюк, экономи-
ка города начинает ожи-

вать после вынужденного 
простоя. При этом и пред-
приниматели, и граждане 
одинаково заинтересова-
ны друг в друге. 

— Бизнес готов предо-
ставить скидки и бонус-
ные акции более чем в 3 
тысячах магазинов. А жи-
тели, в свою очередь, по-
лучат более 2 миллионов 
подарочных сертифика-
тов, которыми можно бу-
дет оплатить товары и ус-
луги. Рассчитываем, что 
эта акция по стимулиро-
ванию потребительского 
спроса совокупно может 

составить до 10 миллиар-
дов рублей, которые бук-
вально в ближайшие не-
сколько месяцев будут за-
пущены в экономику го-
рода, — сказал он.

Правила розыгрыша 
призов опубликованы на 
странице акции https://
ag-vmeste.ru. Сертифика-
ты, которые выиграют мо-
сквичи, можно будет ис-
пользовать до 31 декабря 
этого года включительно. 
Всего предусмотрено 2 млн 
призов номиналом от 1 до 
4 тысяч баллов. Один балл 
будет равен одному рублю.

К участию в проекте уже 
присоединились более 80 
магазинов: «Магнит», «Пе-
рекрёсток», «Пятёрочка», 
«Карусель», «Магнолия», 
«Азбука вкуса», «Мира-
торг», «Снежная королева»; 
рестораны и кафе «Грабли», 
Burger Heroes, «Депо», Obed 
Bufet, Ploveberry; сеть цве-
точных магазинов «Ирис» 
и другие. 

Код получит 
каждый участник 
голосования

Участниками лотереи 
смогут стать все участни-
ки общероссийского го-
лосования по поправкам в 
Конституцию. Оно пройдёт 
с 25 июня по 1 июля. При-
чём совершенно не важно, 
как москвич выразил своё 
мнение: на избирательном 

участке, на дому или в сети 
Интернет во время элек-
тронного голосования. 

Тот, кто придёт на из-
бирательный участок или 
кому ящик для голосова-
ния принесут на дом, по-
лучит на руки специаль-
ный код участника ме-
роприятия. Цифры кода 
надо будет отправить с по-
мощью СМС на короткий 
номер 7377. Участникам 
электронного голосова-
ния на портале mos.ru код 
автоматически будет при-
слан в «Личный кабинет» 
и на электронную почту. 

Разумеется, человек смо-
жет и отказаться от участия 
в лотерее. Получившие код 
лично могут вообще ни-
куда его не отсылать, а те, 
кому цифры отправят авто-
матически, смогут отпра-
вить на короткий номер 
СМС со словом «отказ». 

Далее компьютер ме-
тодом случайного отбора 
определит победителей, 
которые получат СМС с 
результатами розыгры-
ша и с уникальным кодом 
— его необходимо вве-
сти в специальное поле 
на странице мероприятия 
https://ag-vmeste.ru. После 
этого победителям станут 
доступны призовые бал-
лы — их на том же сайте 
можно обменять на поощ-
рения, среди которых сер-
тификаты в магазины и на 
предприятия сферы услуг 
города. 

Евгений БАКИН

Москвичи получат 
скидки в магазинах

В акции будут участвовать 
более 3 тысяч 
предприятий торговли

Их разыграют 
во время 
городской акции 

«Миллион призов»

ПРЯМЫМ ТЕКСТОМ

«Внесённые нами поправки 
имеют непосредственное отношение 
к улучшению здравоохранения в России»
Леонид Рошаль, президент На-
циональной медицинской пала-
ты, президент НИИ неотложной 
детской хирургии и травматоло-
гии, детский доктор мира, доктор 
медицинских наук, профессор:

— Мы очень заинтересованы в 
том, чтобы как можно быстрее те 
поправки, которые были внесены в 
Конституцию Национальной меди-
цинской палатой и Общероссийским 
народным фронтом, были приняты. 
Конечно, я буду принимать участие 
в голосовании.

Могу сказать, что внесённые 
нами поправки имеют непосред-

ственное отношение к улучшению 
здравоохранения в России, особен-
но на основании приобретённого 

опыта в настоящей пандемии. По-
этому это очень важно для каж-
дого россиянина. Они направле-
ны на то, чтобы каждый гражда-
нин России — вне зависимости от 
того, в какой части страны он жи-
вёт, в маленьком или большом го-
роде, — получил качественную и 
доступную медицинскую помощь. 
Поправки в 71-ю статью устанав-
ливают единые правовые основы 
системы здравоохранения, чего 
не было ранее. Это создание еди-
ной для всей страны вертикаль-
ной структуры управления меди-
цинской отраслью.

Вячеслав Никонов, глава Комитета 
Госдумы по образованию и науке:

— Знаете, электронное голо-
сование уже применяется в мире 
достаточно широко. Если бы не 
было коронавирусной инфекции, 
то в этом не было бы и необходи-
мости. Но очевидно, что Москва — 
это эпицентр коронавирусной ин-
фекции, так же как и Нижегород-
ская область, где тоже планируется 
применение электронного голосо-
вания. Значит, действительно коро-
навирус вносит изменения в обыч-
ные голосовательные процедуры. И 
это надо принимать во внимание. С 
другой стороны, никто не исключа-

ет возможности проголосовать так, 
как это обычно и делается.

«Коронавирус вносит изменения 
в обычные голосовательные процедуры»

Выигранные баллы можно будет 
использовать в магазинах и в кафе

Аг
ен

тс
тв

о 
«М

ос
кв

а»

Аг
ен

тс
тв

о 
«М

ос
кв

а»

А.
Са

ви
н/

w
ik

im
ed

ia
.o

rg



7СЕВЕР СТОЛИЦЫ    №24 (492) июнь 2020 НОВОСТИ ОКРУГА

П
арик ма хер 
В и к т о р и я 
Швецова с 
Ба зовской 
улицы бес-

платно стрижёт нуждаю-
щихся пенсионеров. Она 
сообщила об этом в сосед-
ской группе в социальной 
сети «ВКонтакте».

— Для меня моя про-
фессия — это больше, чем 
работа, это поток эмоций, 
общение с людьми, — го-
ворит она. — На самом 
деле бесплатно принимать 
пенсионеров я начала ещё 
в первые годы работы па-

рикмахером: специально 
договаривалась об этом 
с руководством салона. 
Сейчас же, в период пан-
демии, это самое меньшее, 
что я могу сделать для по-
жилых людей.

Виктория находится в 

декретном отпуске и за 
правилами безопасно-
сти следит вдвойне: ма-
ска, перчатки, дезинфек-
ция обязательны. Мастер 
готова делать стрижку и 
укладку, так как они в от-
личие от окрашивания не 
требуют дополнительных 
расходов. Стрижёт у себя в 
квартире, но к особо нуж-
дающимся соседям готова 
прийти на дом.

Стаж Виктории в па-
рикмахерском деле — во-
семь лет. Об этой профес-
сии она мечтала ещё с дет-
ства.

— В семь лет я подстриг-
ла свою подругу. Разуме-
ется, получилось криво, 
после этого мне влетело 
от родителей, но желание 
быть парикмахером не от-
било, — вспоминает она.

Татьяна ЗЕЛЕНОВА

Парикмахер из Западного Дегунина 
бесплатно делает стрижки 
пожилым людям

К особо нуждающимся 
соседям Виктория готова 
прийти на дом

Фасады исторического 
здания на Песчаной ули-
це, в котором располагает-
ся поликлиника «Аэрофло-
та», отреставрируют. Как 
пояснили в столичном Де-
партаменте культурного на-
следия, работы планирует-
ся завершить до конца лета. 

— Далее предстоит при-

вести в порядок кирпичную 
кладку цоколя, заменить де-
формированные металличе-
ские отливы на оконных ра-
мах, провести антисептиче-
скую обработку стен, покра-
сить фасады в изначальный 
цвет, а также отреставриро-
вать металлические лест-
ницы, — рассказал глава 

Департамента культурного 
наследия г. Москвы Алек-
сей Емельянов.

Кроме того, реставрато-
ры вернут исторический об-
лик тянутым карнизам, де-
коративному обрамлению 
окон, подоконным карни-
зам, кессонным потолкам 
колоннады и колоннам.

Здание поликлиники яв-
ляется объектом культурно-
го наследия. Его построи-
ли в 30-х годах XX века, оно 
предназначалось для педа-
гогического техникума им. 
Тимирязева. Позже в зда-
нии решили разместить по-
ликлинику.

Роман НЕКРАСОВ

Здание поликлиники «Аэрофлота» 
на Соколе отреставрируют

На Петрозаводской спасатели помогли 
котёнку, попавшему в беду

Днём в службу «112» поступи-
ло сообщение от сотрудников ма-
газина на Петрозаводской улице: 
из-за стены доносилось жалоб-
ное мяуканье котёнка. Они по-
пытались самостоятельно разо-
брать облицовку, но быстро по-
няли, что не справятся. На место 
происшествия выехала дежурная 
смена аварийно-спасательного 
отряда №9 Пожарно-спасатель-
ного центра Москвы.

— Осмотрев кусок стены, мы 
поняли, что за облицовкой на-
ходится ещё один слой, за кото-
рым, видимо, и сидит застрявший 
котёнок, — рассказал старший 
смены Виктор Бохан. — Опреде-

лив по звуку, где конкретно на-
ходится котёнок, мы со стороны 
улицы вырезали в облицовке от-
верстие, через которое осторож-
но вытащили малыша. Котёнок 
был довольно спокоен и не пы-
тался убежать. Мы передали его 
одной из сотрудниц магазина, ко-
торая больше всех за него пережи-
вала и позвонила в «112». 

Интересно, что в тот день спа-
сателей уже вызывали на помощь 
котёнку по другому адресу, в со-
седний округ. Там такой же серый 
в чёрную полоску малыш прова-
лился в яму на техническом эта-
же одного из зданий.

Елена ХАРО
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В конце июня в трёх 
поликлиниках САО 
начнётся капремонт

В трёх поликлиниках Се-
верного округа в конце июня 
стартует капитальный ре-
монт, который был отложен 
из-за пандемии.

В числе этих поликлиник 
— филиал №3 городской по-
ликлиники №6, расположен-
ной на 3-м Новомихалков-
ском проезде.

— Нас ждут позитивные пе-
ремены: обновлённый инте-
рьер, современный дизайн и 
функциональность в каждой 
детали, светлые и простор-
ные помещения, — рассказа-
ла главный врач ГП №6 Инга 
Кокарева.

Отремонтируют также фи-
лиал №5 КДЦ №6 на улице 
Маршала Федоренко. Глав-
ный врач КДЦ Ольга Горди-
на объяснила, что пациентам 
волноваться не нужно: меди-
цинская помощь будет оказы-
ваться в полном объёме. 

— При записи необходимо 
обращать внимание на адрес 
поликлиники, который будет 
указан на талоне, — говорит 

главный врач. — Врачи будут 
принимать в других филиалах 
диагностического центра.

В списке объектов кап-
ремонта значится и фили-
ал №1 детской поликлиники 
№86 на Дубнинской улице.

— 29 июня мы полностью 
освобождаем здание и пере-
даём его строителям, — сооб-
щила главный врач поликли-
ники Галина Уханова. — Уже 
всё готово для приёма паци-
ентов в двух других зданиях.

По её словам, на Коровин-
ское ш., 36а, переезжает 1-е 
педиатрическое отделение, 
это 1-7-й участки, на Дегу-
нинскую ул., 8а, — 2-е педи-
атрическое отделение, это 
8-13-й участки.

— В будущем мы увидим 
обновлённую поликлинику, 
соответствующую всем со-
временным требованиям, 
оснащённую медицинским 
оборудованием и новой ме-
белью, — добавила Галина 
Уханова.

Светлана МЕЩЕРЯКОВА

НАСЛЕДИЕ

Фасады здания покрасят 
в изначальный цвет

Пенсионерку Нину Николаевну 
бесплатно постригли одной из первых

Малыш застрял за облицовкой стены
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Л
етом на ше-
сти улицах Се-
верного окру-
га введут од-
ностороннее 

движение. Изменить схе-
му проезда во всех случаях 
попросили жители. В Цен-
тре организации дорожного 
движения Москвы (ЦОДД) 
уже готовятся устанавли-
вать знаки, которые води-
тели называют «кирпич».

Не пропускают 
пешеходов

Одностороннее движе-
ние введут на проекти-
руемых проездах №6193 
и 6194 в районе Западное 
Дегунино, они идут пер-
пендикулярно Коровин-
скому шоссе и соединяют 
его с Дегунинской улицей. 
По этим проездам в часы 
пик водители объезжают 
пробки на шоссе. Рядом 
находятся школа и храм, 
много пешеходов. Не все 
водители притормажива-
ют, чтобы пропустить их.

Небезопасно здесь и 
самим автомобилистам 
ездить. По краям дорог 
припаркованы машины, 
разъезжаться приходится 
на слишком близком рас-
стоянии.

Когда введут односто-
роннее движение, ситуа-
ция изменится: поток ста-
нет меньше. По проекти-
руемому проезду №6193 
(он ближе к центру) разре-
шат ехать от Дегунинской 
улицы в сторону Коровин-
ского шоссе, по проекти-
руемому проезду №6194 — 
в обратном направлении.

Причина — 
в пробках 
на Ленинградке

Одностороннее движе-
ние введут на 1-й и 3-й 
Подрезковской улицах в 
Молжаниновском райо-

не. Водители используют 
их, чтобы объехать пробки 
на Ленинградском шоссе. 
Торопясь, автомобилисты 
едут с большой скоростью. 
Это создаёт опасность для 
пешеходов.

Как пояснили в управе 
Молжаниновского райо-
на, движение меняют по 
просьбам местных жите-
лей. По 1-й Подрезков-
ской улице разрешат ез-
дить только в сторону 
центра Москвы, по 3-й 
Подрезковской движение 
организуют в обратном 
направлении.

Разъезжаются 
впритирку

Одностороннее дви-
жение введут на Соколе: 

на чётной стороне ули-
цы Сальвадора Альенде от 
улицы Зорге до старого Си-
реневого сада Колеснико-
ва. По краям дороги мест-
ные жители паркуют ма-
шины. На проезжей части 
остаётся совсем мало ме-
ста. Разъезжаться прихо-
дится впритирку. А машин 
здесь всегда много, потому 
что тут можно выехать на 
улицу Зорге, а потом — на 
Северо-Западную хорду.

Попасть на улицу Зор-
ге можно по параллель-
ной дороге, проходящей 
по нечётной стороне ули-
цы Сальвадора Альен-
де. Здесь одностороннее 
движение введено уже 
давно, проехать можно 
только в сторону улицы 
Зорге.

Обустроят 
парковочные 
места

В Хорошёвском районе 
односторонним станет про-
ектируемый проезд №6098, 
он соединяет улицы Зорге и 
Куусинена. Проехать мож-
но будет только от улицы 
Зорге в сторону улицы Куу-
синена. В управе Хорошёв-
ского района пояснили, что 
схему проезда меняют по 
просьбам жителей. Проез-
жая часть здесь узкая. Сей-
час парковаться по краям 
дороги нельзя. Если ввести 
одностороннее движение, 
то припаркованные авто 
не будут мешать проезжа-
ющим машинам. В ЦОДД 
сообщили, что после из-
менения схемы движения 
на проектируемом проезде 
№6098 появится 17 мест для 
стоянки авто. Два из них бу-
дут предназначены для лю-
дей с ограниченными воз-
можностями здоровья.

Роман НЕКРАСОВ

Изменения вводятся 
по просьбам 
местных жителей

С «кирпичом» 
не поспоришь
Шесть улиц округа станут односторонними
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ПРЯМЫМ ТЕКСТОМ

«Человек, который руководит 
регионом, ведомством, 
страной, должен думать 
не о домиках в Ницце»
Павел Данилин, 
политолог:

— Нужно понимать, что 
если у чиновника есть «за-
пасной аэродром», вид на 
жительство, иностранное 
гражданство, то он будет 
думать не о том, как бы ему 
здесь жизнь сделать луч-
ше, а о том, как бы на сво-
ём «запасном аэродроме» 
подготовить наилучшие ус-
ловия для существования… 
К счастью, мы достаточно 
давно начали предприни-
мать меры по национали-
зации элит и сейчас про-
сто фиксируем это в нашей 
Конституции. Человек, ко-

торый руководит регионом, 
ведомством, страной, дол-
жен думать в первую оче-
редь о своём регионе, о ве-
домстве и о стране, а не о 
домиках где-то в Ницце...

«Когда у нас будут приняты 
поправки по защите в том 
числе и животных — тогда 
у нас будет построено 
гуманное общество»
Карен Даллакян, 
президент фонда 
«Спаси меня»:

— Нам нужен гуманный 
подход. Животные, дети и 
старики у нас не защищены 
Конституцией. Есть законы, 
которые защищают, но не 
Основной закон. Вот когда 
у нас будут приняты поправ-
ки по защите в том числе 
и животных — тогда у нас 
будет построено гуманное 
общество. Жестокий чело-
век по отношению к живот-
ному потом становится же-
стоким по отношению к лю-
дям. То есть обидит котёнка 

— обидит и ребёнка. Осно-
ва Конституции, основа го-
сударства — дать защиту 
любому.
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Андрей Максимов, 
писатель и телеведущий:

— Что касается языка, то 
я хочу процитировать сво-
его учителя: «Язык — это 
живая история, он очень 
живой…» Считаю пра-
вильным закрепить в Кон-
ституции русский язык как 
язык государствообразу-
ющего народа. В нашей 
стране русский язык — это 
язык общения. Мне кажет-
ся, что у нас его не изучают 
в школе вообще. И я не го-
ворю о правилах написания 
или стилистики. Я говорю о 
таких понятиях, как, напри-
мер, в чём отличие воли и 
свободы. Прежде всего 

язык — философия наро-
да. Надо объяснять детям, 
почему такой разнообраз-
ный и красивый наш рус-
ский язык. Поэтому, чтобы 
жил наш язык, нужно хотя 
бы в школах учить детей и 
рассказывать им о его зна-
чимости.

«Считаю правильным 
закрепить в Конституции 
русский язык как язык 
государствообразующего 
народа»
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На участке улицы Сальвадора Альенде 
машины смогут двигаться только со стороны 
улицы Зорге — на фото так едет «Мерседес»
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К
ак в этом году 
поступить в 
вуз или в кол-
ледж, музы-
кальную шко-

лу, кадетский корпус? 
Особенности приёмной 
кампании в учебных за-
ведениях округа изучила 
корреспондент «Севера 
столицы».

Два способа
Приём документов в 

вузы в этом году проводит-
ся с 20 июня по 17 августа. 
Впервые в дистанционном 
режиме и до итогов ЕГЭ.

В приёмной комис-
сии Московского авиа-
ционного института по-
яснили, что в МАИ по-
дать документы можно 
на федеральном портале 
госуслуг и на собствен-
ном портале вуза для по-
ступающих.

В московские колледжи 
документы ребята подают 
с 20 июня до 25 августа в 
электронном виде на пор-
тале mos.ru. Если преду-
смотрены творческие ис-
пытания или профессио-
нальные экзамены, доку-
менты надо подать до 15 
августа.

В политехническом кол-
ледже им. Н.Н.Годовикова 
будет как дистанционный, 
так и очный приём доку-
ментов для тех, кто испы-
тывает трудности с пере-
дачей данных на портале.

— Ребята могут записы-
ваться на приём по теле-
фону и на сайте колледжа. 
С 20 июня принимаем по 
три-пять человек в час, — 

сообщила ответственный 
секретарь приёмной ко-
миссии Галина Явтухов-
ская.

Экзамены онлайн
В колледжи абитуриен-

тов принимают, как и пре-
жде, по среднему баллу ат-
тестата.

В МАИ выпускников 
школ будут принимать по 
результатам ЕГЭ. Экзаме-
ны, которые проведут дис-
танционно, предусмотре-
ны только для закончив-
ших колледжи, технику-
мы, училища.

В Московской государ-
ственной художествен-
но-промышленной ака-
демии им. С.Г.Строгано-
ва документы принима-
ют в электронном виде в 
«Личном кабинете» абиту-
риента на сайте вуза. Здесь 

готовятся к онлайн-экза-
менам по рисунку и по 
композиции.

— Так как экзамены дли-
тельные — по композиции, 
например, идёт шесть-во-
семь часов, — то задание 
будет выдаваться утром. 
В течение дня будут точ-
ки контроля. Мы можем 
позвонить, связаться по 
видео связи, — сообщили 
в приёмной комиссии вуза.

Вторая часть творче-
ского экзамена — пред-
ставление портфолио ра-
бот. Сканы или фото аби-
туриенту нужно подгото-
вить заранее.

По оценкам 
за год

В общеобразовательные 
школы детей записывают 
родители на портале mos.ru.

В Первый Московский 
кадетский корпус доку-
менты можно направить 
как на электронную по-
чту корпуса, так и очно. 
Сроки продлены до сере-
дины августа.

— Обучающихся при-
нимают по оценкам за 
минувший учебный год, 
— рассказала ответствен-
ный секретарь приём-
ной комиссии Людмила 

Грендач. — Раньше все 
ребята проходили диа-
гностику в Московском 
центре качества обра-
зования. Сегодня из-
за большой нагрузки в 
МЦКО диагностику в 
дистанционном формате 
проходят только ребята, 
планирующие учиться с 
круглосуточным пребы-
ванием.

Перенесли 
на август

В музыкальных школах 
и в школах искусств всту-
пительные экзамены пере-
несли на август.

— Обычно вступитель-
ные экзамены у нас были в 
мае. В этом году мы их пе-
ренесли сначала на июнь, 
потом на август, — сооб-
щили в детской музыкаль-
ной школе №42.

Заявления родители 
направляют на портал 
mos.ru. 

Приём в воскресные 
школы при православных 
храмах САО начнётся так-
же в августе, а учебный год 
— в конце сентября — на-
чале октября.

— Пока мы рассчиты-
ваем, что приём и обу-
чение будут, как обыч-
но, в очной форме. Од-
нако не исключаем и 
дистанционной, — ска-
зал отец Александр 
Акулин, иерей храма 
Иоанна Кронштадтского 
в Головине, ответствен-
ный за деятельность вос-
кресных школ Северно-
го викариатства Москвы.

Анна ФОМИНА

Документы — по удалёнке, 
экзамены онлайн
Как проходит приёмная кампания в вузах, колледжах и школах округа

На ЕГЭ с температурой не пустят
У ребят, окончивших в 

этом году 11-й класс, всё 
проходит совсем не так, как 
у их предшественников. Учё-
ба — дистанционно. Послед-
ний звонок они отпразднова-
ли не выходя из дома. ЕГЭ 
— только для тех, кто посту-
пает в вузы.

Тем не менее ЕГЭ бу-
дет. Он пройдёт позже, чем 
обычно: первые экзамены — 
по географии, литературе и 
информатике — состоятся 3 
июля, последние — по ино-
странному языку — 22 и 23 

июля. Единые госэкзамены 
по предметам, необходи-
мым для поступления, нужно 
сдать только тем, кто плани-
рует продолжить обучение в 
вузе. Но, как говорят дирек-
тора школ, отказываются от 
испытаний лишь единицы.

— Все 87 выпускников на-
шей школы будут сдавать 
ЕГЭ, — говорит Светлана 
Дворянцева, директор шко-
лы №1583 им. К.А.Керимо-
ва, расположенной в Голо-
винском районе. — Только 
один выпускник инженер-

ного класса отказался от 
экзамена по обществозна-
нию, остальные экзамены 
он будет сдавать вместе со 
всеми.

Правила ЕГЭ будут одина-
ковыми для всех школ.

— В помещении, где бу-
дет проходить ЕГЭ, сделают 
генеральную уборку, проде-
зинфицируют его, — расска-
зывает Светлана Дворянце-
ва. — Там расставят дозато-
ры с антисептиками для об-
работки рук. На входе всем 
участникам ЕГЭ измерят 

температуру, учеников рас-
садят с соблюдением дис-
танции не менее полутора 
метров. Также в здании шко-
лы откроют два входа, а за 
день до экзамена всем вы-
пускникам на электронную 
почту направят информацию 
о времени прибытия с указа-
нием номера входа.

Директор школы добави-
ла, что для того, чтобы опро-
бовать эту систему, до ос-
новной волны сдачи экзаме-
нов будет проведён пробный 
ЕГЭ.

Те, кто по уважительным 
причинам не сможет сдать 
экзамены в июле, смогут 
сделать это во вторую вол-
ну ЕГЭ в августе.

Зачисление в вузы прой-
дёт по окончании второй 
волны ЕГЭ, когда будут об-
работаны все экзаменаци-
онные работы и получены 
итоговые баллы. Разослать 
свои документы в вузы аби-
туриенты могут заранее. А 
потом дослать итоговые 
баллы ЕГЭ.

Светлана МЕЩЕРЯКОВА

В музыкальных школах 
вступительные экзамены 
перенесли на август

ПРЯМЫМ ТЕКСТОМ

«За электронным 
голосованием 
будущее»
Виктор Блажеев, ректор 
Московского государ-
ственного юридического 
университета им. О.Е.Ку-
тафина:

— Я в целом поддерживаю 
электронное голосование. 
Оно уже было апробирова-
но на выборах в Мосгорду-
му и показало свою эффек-
тивность. Это передовые тех-
нологии. Система удобна и 
для избирателей. Не надо 
тратить время на то, чтобы 
добраться до избирательно-
го участка, и можно в защи-
щённом режиме отдать свой 
голос. За этими технология-
ми будущее.

Например, я проживаю 
в одном субъекте, а пропи-
сан в другом субъекте. По-
рой сложно приехать и про-
голосовать или взять откре-
пительный талон. Всё это 
связано с дополнительной 
тратой времени. Но мож-
но выйти в Интернет и про-
голосовать достаточно бы-
стро. Электронная система 
более доступная.

«Интерес 
к электронному 
голосованию 
по проекту 
Конституции 
высок»
Дмитрий Орлов, полито-
лог, генеральный дирек-
тор Агентства политиче-
ских и экономических ком-
муникаций:

— В Москве интерес к 
электронному голосова-
нию по проекту Конститу-
ции высок, и количество за-
регистрировавшихся для 
участия в нём определённо 
свидетельствует об этом… 
Если по итогам голосования 
1 июля вокруг электронно-
го избирательного процес-
са сформируется простран-
ство доверия, применение 
этой процедуры можно бу-
дет постепенно расширять.

Приём будет проходить 
дистанционно, а все очные 

этапы — с максимальным 
соблюдением 

норм безопасности
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Справа от нашего 
подъезда растёт 
старое дерево, ко-

торое сильно наклонено в 
сторону проезжей части. 
Оно наполовину сухое и 
может упасть. Просим спи-
лить или кронировать это 
дерево.

Валентина Павловна,
 ул. Маршала Федоренко, 16, 

корп. 2, подъезд 6

— Чтобы убрать дерево, 
необходим порубочный 
билет. «Жилищник рай-
она Западное Дегунино» 

направил пакет докумен-
тов в Департамент приро-
допользования и охраны 
окружающей среды горо-
да Москвы для получе-
ния разрешительной до-
кументации. Если дерево 
признают аварийным, его 
уберут до 18 июля, — со-
общили в управе района 
Западное Дегунино.

Анна ФОМИНА

Управа района 
Западное Дегунино: 
Дегунинская ул., 1, корп. 1, 
тел. (499) 487-7036. 
Эл. почта: sao-wdeg@mos.ru

Дерево на улице Маршала 
Федоренко спилят в июле

Просим устано-
вить табличку 
«Выгул собак за-

прещён» во дворе нашего 
дома на детской площад-
ке.

Наталья Владимировна, 
ул. Мишина, 16

— По обращению жи-
тельницы сотрудники 

районного «Жилищни-
ка» установили на газо-
не у детской площадки 
две информационные 
таблички «Выгул собак 
запрещён», — сообщи-
ли в управе Савёловско-
го района.

В управе уточнили, что 
информация о запрете 
выгула собак на детской 

площадке также отобра-
жена на стенде «Прави-
ла эксплуатации детской 
игровой площадки», уста-
новленном при входе на 
детскую площадку.

Маргарита 
ИВАНОВА

Управа Савёловского района: 
Петровско-Разумовский пр., 5, 
тел. (495) 614-0782

С 1 июня во всём 
подъезде не рабо-
тает телефон 

МГТС. Подали заявку всем 
подъездом, обещали почи-
нить. Помогите, пожалуйста, 
восстановить связь.

Галина Александровна, 
2-я Песчаная ул., 2, корп. 4, 

подъезд 15

— Восстановительные 
работы завершены, те-

лефоны работают. Не-
поладки были связаны 
с обширным замокани-
ем кабеля, — сообщили в 
пресс-службе МГТС.

С подобным вопросом 
в редакцию обратилась 
Анна Васильевна из дома 
48, корп. 7, на Бескудни-
ковском бульваре: она со-
общила, что в её кварти-
ре не работает городской 
телефон. Неполадки так-

же были связаны с кабе-
лем, сейчас связь восста-
новлена.

В разговоре с корре-
спондентом газеты обе 
жительницы подтверди-
ли, что городские телефо-
ны работают.

Анна 
ФОМИНА

Контактный центр МГТС: 
(495) 636-0636. 
Сайт: mgts.ru

На 2-й Песчаной восстановили 
телефонную связь

На детской 
площадке 
питомцев 
выгуливать 
нельзя

Около дома 19 на 
Башиловской улице 
расположен киоск 

печати, который давно за-
крыт. Когда он возобновит 
работу?

Татьяна Михайловна, 
Савёловский район

— Договор на торговую 
деятельность в киоске 
по адресу: Башиловская 
улица, 19, расторгнут с 6 
декабря прошлого года, — 
сообщили в КП «Мосгор-
печать».

Адрес включили в тор-
ги, но он не был востре-
бован предпринимателя-
ми. Потом из-за ограни-
чений, связанных с ко-

ронавирусом, торги не 
проводили.

— Адрес будет включён 
в торги следующего кон-
курса, которые проводят 
регулярно. Однако исход 
будет зависеть от реше-
ния предпринимателей, 
— уточнили в Мосгорпе-
чати.

А газеты и журналы 
можно купить в киоске 
печати на Вятской ул., 41, 
а также в ближайших от-
делениях почты — на Бу-
тырской ул., 21, и на Ба-
шиловской ул., 1, корп. 1.

Маргарита ИВАНОВА

Тел. КП «Мосгорпечать» 
(495) 276-3306. Эл. почта: 
ereception@mosgorpechat.ru

Когда заработает киоск печати 
на Башиловской?

Задавайте 
вопросы, 
предлагайте темы 
для публикаций

(495) 681-3645
info@saonews.ru 
redaktor-2017@
yandex.ru

У детской площадки 
на улице Мишина установили таблички 
«Выгул собак запрещён»
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Информация о правилах поведения 
на площадке также есть на стенде

Дерево наполовину 
сухое и может 
упасть
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Все новости округа ежедневно на сайте 
severstolici.ru
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Когда доделают 
парковку между 
домами 22, корп. 1, 

и 18, корп. 1, на улице Поли-
ны Осипенко? В прошлом 
году работы начались, но 
потом прекратились.

Илья Юрьевич, 
Хорошёвское ш., 72, корп. 4

Как сообщили в упра-
ве Хорошёвского района, 
обустройство парковки 
планируется завершить к 
концу августа. Здесь сде-
лают разметку и освеще-
ние. Осенью рядом выса-
дят около 50 деревьев и 100 
кустарников.

— Земельный участок, о 
котором спрашивает чита-

тель, был предоставлен в 
аренду Московскому ме-
трополитену для строи-
тельства вентиляцион-
ной шахты, — сообщили 
в управе Хорошёвского 
района.

В прошлом году после 
завершения строитель-
ства его частично благо-

устроили: вывезли му-
сор, установили бордю-
ры и опоры освещения, а 
также заасфальтировали. 
Жители попросили про-
должить благоустройство 
и сделать территорию бо-
лее функциональной. Для 
этого потребовалась пе-
ределка проекта. Внесе-
ние изменений и ограни-
чения, связанные с коро-
навирусом, привели к за-
держке работ.

Маргарита 
ИВАНОВА

Управа Хорошёвского района: 
Хорошёвское ш., 84, корп. 4, 
тел. (499) 195-4138. 
Эл. почта: sao-hor@mos.ru

ОТКЛИК

В редакцию «Севера столи-
цы» продолжают поступать 
звонки с благодарными откли-
ками читателей.

«Ваша газета очень интерес-
ная. Много полезной инфор-
мации и ценных рекоменда-
ций для читателей. Спасибо за 
это» — такие тёплые слова пе-
редала Татьяна Николаевна из 
дома 20, корп. 3, на Дубнинской 
улице.

«Спасибо за газету, за то, что 
в период самоизоляции стали 
печатать большое количество 
сканвордов и судоку. Хочу по-
желать коллективу газеты здо-

ровья, успешной работы на бла-
го жителей-читателей», — по-
желал Владимир Дмитриевич 
из дома 2, корп. 1, на улице Ива-
на Сусанина.

Дорогие читатели, спасибо 
вам за ваше мнение о нашей 
работе! Мы будем продолжать 
работать, чтобы вы всегда на-
ходили в свежем номере газеты 
новые материалы на актуаль-
ные темы, важную информа-
цию, интересные новости. Со-
всем немного осталось до сня-
тия всех ограничений. Берегите 
себя и своих близких.

Ваш «Север столицы»

Парковку на улице Полины Осипенко 
обустроят к концу августа

Осенью 
рядом 
высадят 
деревья и 
кустарники

Подъезд на Коптевской 
дезинфицируют ежедневно

В нашем подъезде 
несколько человек 
переболели коро-

навирусом. Дезинфекции 
подъезда не было ни разу.

Диана Львовна, 
Коптевская ул., 8, 

подъезд 1

— По информации 
управляющей органи-
зации, влажная уборка 
подъездов дома с при-
менением дезинфици-
рующих средств про-
водится ежедневно по 
графику. 1-й подъезд, в 
частности, обрабатыва-
ют с 14.10 до 14.20, — со-

общили в управе района 
Коптево.

Сотрудники в защит-
ных костюмах, масках и 
перчатках обрабатывают 
ручки дверей, перила и 
поручни, почтовые ящи-
ки, выключатели, кнопки 
домофона и другие кон-
тактные поверхности.

Маргарита 
ИВАНОВА

Управа района Коптево: 
ул. З. и А. Космодемьянских, 
31, корп. 1, 
тел. (495) 450-4889. 
Эл. почта: 
sao-koptevo@mos.ru.
Единая диспетчерская ЖКХ 
г. Москвы: (495) 539-5353

Спасибо за оценку 
нашей работы!

Пока территория благоустроена частично

В подъезде обязательно обрабатывают 
контактные поверхности
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Н
а улице Приорова 
случилось ужасное. 
Влюблённый па-
рень, недавно пев-
ший серенады под 

окнами дамы сердца, расстрелял 
троих: по данным СМИ, погибли 
сама девушка, её мама и трёхлет-
ний племянник. Потом застре-
лился сам. Убийца начал с ма-
лыша, и истошный вопль жен-
щин потряс соседей не меньше, 
чем звук выстрелов.

Пронёс карабин 
в чехле от гитары

У дома 38а на улице Приоро-
ва после происшествия людно и 
беспокойно. Люди в форме входят 
и выходят из подъезда, осматри-
вают одну из припаркованных во 
дворе машин. Жильцы и прохо-
жие обсуждают чудовищное ЧП.

— Днём я спускался на ули-
цу, когда услышал непонятные 
хлопки и женский визг, — рас-
сказывает местный житель Рус-
лан, — подумал ещё, что дверь, 
наверное, ломают.

Оказалось, к 23-летней Лизе с 
7-го этажа приехал бывший па-
рень Сева. Камера на подъезде 
зафиксировала, как он входит 
внутрь с чехлом для гитары. В нём 
он нёс оружие — карабин «Сай-
га», из которого застрелил девуш-
ку и её близких. Соседи вызвали 
полицию, но дверь парень не от-
крыл, а когда полицейские нача-
ли штурм, застрелился сам.

— Ещё вчера мама Лизы гу-
ляла здесь с внуком, — говорят 
женщины на детской площадке. 
— Мы часто их видели, с ребён-
ком гуляла в основном она. Се-
мья была дружная, спокойная.

Не смирился 
с расставанием

По данным СМИ, Лиза и Се-
вастьян встречались около пяти 
лет. Недавно расстались, но Сева 
с этим не смирился. В Сети мож-
но найти видео, где он исполняет 
под окнами девушки хит 1990-х 
«Не уходи, мой ангел!» и кричит: 
«Признаю, что вёл себя плохо, но 
всё равно люблю!»

Елизавета была очень эффект-
ной девушкой, даже участвова-
ла в модных показах. А училась в 

МАИ. Жила на улице Приорова с 
родителями. У них регулярно го-
стил сын старшей сестры Лизы. 
Счастливые фото из жизни се-
мьи часто публиковала в соцсети 
мама девушки Светлана. На сво-
ей странице женщина закрепила 
надпись: «В тот день, когда роди-
лись мои дети, произошла уди-
вительная вещь — мир стал пре-
краснее».

Севастьян учился в Финансо-
вом университете на факультете 
политологии и социологии, но из 
вуза вылетел. Впрочем, жестоко-
сти за ним не замечали: по сло-
вам отца, был спокойным и до-
брым человеком. Причины его 
чудовищного поступка предсто-
ит установить следствию.

Откуда «Сайга»?
Громким случаем уже зани-

мается Главное следственное 
управление Следственного ко-
митета РФ по г. Москве.

— Днём 18 июня 2020 года в 
квартире жилого дома, распо-
ложенного на улице Приорова 
в городе Москве, обнаружены 
тела двух женщин, мужчины, а 
также малолетнего ребёнка с ог-
нестрельными ранениями, — со-
общает пресс-служба ведомства. 
— Соседи, услышав хлопки, об-
ратились в правоохранительные 
органы.

Также следователи проверят за-
конность покупки молодым чело-
веком оружия.

Анна ЩЕРБИНИНА

Лиза училась 
в МАИ и 
подрабатывала 
моделью

Молодой человек застрелил свою бывшую девушку и её близких

На улице Приорова 
погибли четверо

В Беговом 
похитили ноутбуки

Сотрудники двух офисов 
на улице Правды, придя на 
работу, обнаружили пропажу 
ноутбуков и компьютеров об-
щей стоимостью 140 тыс. руб-
лей. Сотрудники уголовного 
розыска задержали подозре-
ваемого на улице Красина. 
Это ранее судимый 35-лет-
ний приезжий мужчина.

Пришёл в гости 
и угнал машину

В Головинском районе был 
угнан автомобиль «Хёндай 
Соната», припаркованный у 
дома на Фестивальной ули-
це. Сотрудники полиции за-
держали подозреваемого на 
территории Московской об-
ласти. Как оказалось, 31-лет-
ний мужчина в день угона 
был в гостях у владельца ав-
томобиля. Он вызвался схо-
дить в магазин за покупками 
и заодно прихватил ключи от 
машины, которые лежали на 
тумбе. Гость быстренько сел 
в машину, уехал и буквально 
сразу попал в ДТП: столкнул-
ся с такси, но с места проис-
шествия скрылся. Виновному 
предстоит ответить и за это.

Велозамок 
не спас от кражи

С охраняемой дворовой 
территории дома, распо-
ложенного в Тимирязев-
ском районе, был похи-
щен велосипед с детским 
креслом. Сумма матери-
ального ущерба составила 
30 тыс. рублей. Владелец 
рассказал, что велосипед 
был пристёгнут запорным 
устройством. Сотрудники 
полиции задержали подо-
зреваемого в краже в этом 
же районе. Безработный 
40-летний мужчина при-
знался, что действовал с 
помощью кусачек. Велоси-
пед он уже продал.

Татьяна 
БЕЛОНОЖКИНА
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Поздним вечером 9 
июня настоящая траге-
дия случилась на Боль-
шом Головинском пруду 
в 1-м Лихачёвском пере-
улке. Купаться в пруду за-
прещено, но двое мужчин, 
отдыхавших у воды, запре-
том пренебрегли. Один из 
них начал тонуть. Помочь 
ему не успели.

— Только через час по 
телефону вызвали спа-
сателей, — сообщили в 
пресс-службе Департамен-

та ГОЧСиПБ г. Москвы. — 
На место происшествия 
прибыли водолазы Мо-
сковской городской поис-
ково-спасательной службы 
на водных объектах. Через 
40 минут поиска в 30 ме-
трах от берега на глубине 3 
метров тело мужчины было 
обнаружено.

В департаменте подчер-
кнули, что заходить в воду 
в запрещённых местах 
крайне опасно, а также 
напомнили, что купаль-
ный сезон в столице ещё 
не открыт.

Вера ШАРАПОВА

В Большом Головинском пруду утонул мужчина
ПРОИСШЕСТВИЕ

Все новости 
округа

ежедневно 
на сайте 

severstolici.ru Утонувшего 40 минут искали водолазы

Не так давно у этого же дома 
молодой человек пел серенады

Лиза была онлайн 
в соцсети всего 
за час до трагедии

Аг
ен

тс
тв

о 
«М

ос
кв

а»
П

ре
до

ст
ав

ле
но

 Д
еп

ар
та

м
ен

то
м

 Г
О

ЧС
 и

 П
Б



13СЕВЕР СТОЛИЦЫ    №24 (492) июнь 2020 ЗВЁЗДНЫЕ ЛЮДИ

П
оследние меся-
цы, когда теа-
тры не рабо-
тали, а съёмки 

были временно приоста-
новлены, актёр Виктор 
Добронравов всё время 
посвящал семье — жене 
и двум дочерям. Скоро 
зрители увидят его в це-
лом ряде работ — в филь-
мах «Стрельцов», «Паль-
ма» и «Огонь», в сериале 
«Грозный», а также в но-
вом сезоне любимых все-
ми «Сватов», где Виктор 
сыграл отцовского персо-
нажа — Ивана Будько — в 
молодости.

Снова в кадре 
с Петровым
— Виктор, в этом году 
телеканал «Россия» пока-
жет исторический сериал 
«Грозный». Что можете 
рассказать об этой работе?

— Это история про царя 
Ивана Грозного — про его 
молодость и старость, 
про его путь: кому дове-
рял, кого убил, кого по-
щадил... Интереснейшая 
работа и не первая, сня-
тая студией «Москино». 
Там собрался прекрасный 
актёрский ансамбль, где 
Сергей Маковецкий не 
в первый раз выступает 
в роли Грозного, а Ма-
люту Скуратова блестя-
ще играет Виктор Сухо-
руков. Мне же отведена 

роль одного из опрични-
ков — Басманова-млад-
шего… Работа была в са-
мом разгаре, когда на-
ступил карантин… Мы 
продолжали снимать ма-
ленькие сцены без боль-
шого скопления людей, 
а потом и вовсе весь про-
цесс был остановлен.
— В этом году на экраны 
выйдет спортивная драма 
режиссёра Ильи Учите-
ля «Стрельцов». Кого вы 
играете?

— Это фильм про ве-
ликого футболиста Эду-
арда Стрельцова — исто-
рия его любви и восхож-
дения. Я играю одного из 
спортсменов, лидера, ко-
торый хорошо себя заре-
комендовал, но с прихо-
дом молодого талантли-
вого новичка его вытес-
няют с главных позиций: 
уровень его дарования не 
соответствовал величию 
футбола.

— В этом фильме вы вновь 
сыграли с Александром 
Петровым, с которым уже 
снимались в картине «Т-34». 
Как вам с ним работалось?

— Ой, да прекрасно ра-
боталось! Мы очень сдру-
жились на первой карти-
не, продолжаем дружить 
и созваниваться. Наде-
юсь, что ещё не раз мы 
встретимся на съёмоч-
ной площадке.
— Ещё одна картина, о 
которой не могу не спро-
сить, — фильм «Пальма» 
Александра Домогаро-
ва-младшего.

— Картина должна была 
выйти в прокат в июне. Это 
семейное доброе кино про 
дружбу мальчика и собаки, 
созданное на основе реаль-

ных событий: в конце 1970-х
годов в СССР овчарка в 
аэропорту «Внуково» не-
сколько лет ждала своего 
хозяина. Но никаких пере-
плетений с сюжетом филь-
ма «Хатико» здесь нет. Это 
совершенно самостоятель-
ная история — она светлая, 
добрая и смешная.
— И какова теперь судьба 
фильма?

— Наверное, выйдет 
осенью этого года. Очень 
надеюсь на это.

Съёмки завершат 
летом
— В Беларуси завершились 
съёмки 7-го сезона сериала 
«Сваты», где вы сыграли 
молодого Ивана Будько, 
которого в сериале играет 
ваш отец Фёдор Добронра-
вов. Что вам запомнилось 
из того, что происходило на 
съёмочной площадке?

— Съёмки не заверше-
ны — приостановлены в 
связи с пандемией. Но 
мы надеемся, что летом 
удастся завершить про-
цесс. С моим участием 
там будут две новеллы: 
воспоминания молодости 
Ивана Будько. Первая — 
совместные годы жизни с 
Валюхой, рождение доче-
ри. Вторая — кризис сред-
него возраста, как они че-
рез него проходили.
— Вы уже снимались 
с отцом в 3-м сезоне «Сва-
тов»…

— Да, снялся с братом в 
эпизоде. Когда приехали 
в Крым к отцу, чтобы его 
поддержать — он много 
работал и сильно по нам 
скучал, — сценарист Ан-
дрей Яковлев предложил 
нам эпизодические роли. 
Было интересно сняться.

Удочка помогает 
забыть 
про работу
— У вас есть хобби?

— Давно потерял ин-
терес и ничего не кол-
лекционирую. Мне нра-

вятся разные виды спор-
та — баскетбол, бильярд, 
— но это не хобби, а увле-
чение… А хобби? Навер-
ное, это музыка (Виктор 
Добронравов — один из 
организаторов и солист 
«Кавер-Квартета», кото-
рый состоит из профес-
сиональных музыкантов 
и актёров. — Авт.).
— Рыбалку можно назвать 
вашим хобби?

— Рыбалка — это не хоб-
би, рыбалка — это жизнь! 
Но я не заядлый рыбак, 
для меня рыбалка — это 
возможность забыть про 
работу, когда есть только 
удочка и вода — и всё, и ты 
ни о чём больше не дума-
ешь! А ещё мне нравится 
подводная охота. Это не-
торопливое, но очень за-
хватывающее занятие.
— Самым большим уловом 
похвастаетесь?

— Это было на Волге, 
когда мы за час поймали 
штук тридцать жерехов…

Беседовал 
Александр Герасимов 

Фото Вадима Тараканова 
и Александры Торгушниковой 

(ИА «Столица»)

Актёр рассказал о съёмках нового сезона «Сватов» 
и о своих увлечениях

В «Сватах» Виктор сыграл 
молодого Ивана Будько, 
которого в зрелом возрасте 
играет его отец

Виктор Добронравов:  
Рыбалка — это не хобби, 
это жизнь!
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Виктор Добронравов 
в роли царя Эдипа 

на сцене Театра 
имени Вахтангова
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Е
с л и г у л я т ь 
вокруг дома 
с к у ч н о,  а 
ех ат ь да ле-
ко не хочется, 

можно присмотреться к 
давно знакомым местам. 
Об одном из маршру-
тов по районам Беговой 
и Аэропорт рассказал 
крае вед и местный жи-
тель Юрий Овсинский.

Необычное здание с 
широкими окнами и 
двумя полусферами, вы-
ступающими из фасада, 
на 1-м Боткинском пр., 
7, до сих пор называют 
фабрикой-кухней, хотя 
здесь давно работают ма-
газины и офисы. Строи-
ли его в конце 1920-х как 
конвейер общепита.

— Обеденные залы на-
ходились на 1-м этаже, 
на крыше было открытое 
кафе, — говорит Юрий 
Овсинский. — Такие кух-
ни были приметой време-
ни: женщин стремились 
освободить от домашне-
го труда, готовку передать 
профессионалам. Спустя 
время вокруг появились 
крупные конструктор-
ские бюро: МиГ, «Сухой», 
«Ильюшин». Их сотруд-

ники приходили на фа-
брику-кухню пообедать.

15 минут пешком — и 
вы в Петровском парке, 
рядом с путевым двор-
цом, построенным в кон-
це XVIII века по приказу 
Екатерины Великой.

— В 1812 году во двор-
це жил Наполеон, — рас-
сказывает Юрий Овсин-
ский, — здесь он спасал-
ся от московского пожа-
ра. Этот эпизод упомянул 
А лександр Сергеевич 
Пушкин в романе «Евге-
ний Онегин»: «Вот, окру-
жён своей дубравой, Пе-
тровский замок. Мрач-

но он недавнею гордится 
славой. Напрасно ждал 
Наполеон…»

Выходите из парка на 
Петровско-Разумовскую 
аллею, и перед вами ле-
гендарный городок ху-
дожников. В середине 
XX века специально для 
людей искусства здесь 
построили четыре дома 
по адресам: ул. Верхняя 
Масловка, 1, 3, 9, и Пе-
тровско-Разумовская ал-
лея, 2.

— Одно из отличий 
этих домов в том, что с 
ж и лыми к вартирами 
здесь соседствуют ма-

стерские. Высота потол-
ков в помещениях дости-
гает 5-6 метров, — объ-
ясняет москвовед. — Так 
что здесь можно не толь-
ко писать картины, но и 
ваять скульптуры.

Именно здесь развора-
чивается сюжет повести 
Дины Рубиной, по кото-
рой в 2004 году был снят 
фильм «На Верхней Мас-
ловке».

— А если пройти по 
Верхней Масловке до 
дома 21, можно оказать-
ся на месте съёмок аме-
ри канского боеви ка 
«Русский дом» с участи-
ем Шона Коннери, — от-
мечает Юрий Овсинский. 
— По сюжету здесь живёт 
подруга главного героя, 
роль которой исполнила 
Мишель Пфайффер.

Вера ШАРАПОВА

В городке художников 
с жилыми квартирами 
соседствуют мастерские

Пешком от фабрики-кухни 
до Верхней Масловки
Краевед рассказал, как Северный округ 
связал Наполеона и Шона Коннери

«Электронное голосование даёт возможность 
делать выбор в безопасном формате» 

ПРЯМЫМ ТЕКСТОМ

Алексей Немов, четырёхкрат-
ный олимпийский чемпион 
по спортивной гимнастике:

— Конечно, лучше делать 
свой выбор в безопасном 
формате, и электронное голо-
сование даёт нам такую воз-
можность. Разумеется, каж-
дый имеет право на выбор 
формата голосования. Но я 
считаю, что мы за период ка-
рантина так внедрились в вир-
туальные просторы, что толь-

ко ленивый не освоил азы ин-
форматики.

«В поправках есть некоторые нормы, 
которые мне близки»
Светлана Хоркина,
двукратная олимпийская 
чемпионка, девятикратная 
чемпионка мира по спор-
тивной гимнастике:

— Конечно, я пойду голосо-
вать. В этих поправках есть не-
которые нормы, которые мне 
близки, понятны. Я хочу, что-
бы они были закреплены в 
Конституции РФ. Что касает-
ся безопасности, как и многие 
граждане, я видела по теле-
видению, что предпринимает 
Центризбирком для обеспече-
ния безопасности при голосо-
вании на участках. Думаю, 
если соблюсти все нормы пре-

досторожности, то почему бы 
не прийти и не принять участие 
в голосовании по поводу столь 
важного документа… Лично я 
пойду и проголосую.

В проекте «Активный граж-
данин» подвели итоги виктори-
ны, посвящённой электронным 
проектам Москвы. В их числе — 
портал mos.ru, проекты «Узнай 
Москву», «Музейная Москва он-
лайн» и «Московская электрон-
ная школа», которые помогают 
москвичам влиять на изменения 
в городе, делать его комфорт-
ным и современным.

Всего в викторине приняли 
участие более 135 тысяч че-
ловек. Около 1 тысячи из них 
правильно ответили на все во-
просы. Самым лёгким участни-
кам показался вопрос о том, ка-
кие возможности предоставля-
ет «Московская электронная 

школа». На него верно ответи-
ли 70 тысяч человек. А самым 
сложным стал вопрос, в кото-
ром была зашифрована одна 
из рубрик mos.ru — «История 
вещей», — где можно найти ин-
тересные рассказы, перенося-
щие читателей в разные эпохи. 
Правильный вариант выбрали 
чуть больше 12 тысяч человек.

Победителями викторины 
стали 400 человек. Их опреде-
лил генератор случайных чи-
сел. В качестве приза они по-
лучат пригласительные билеты 
в музеи столицы и дополнитель-
ные баллы в проекте «Активный 
гражданин».

Наталья АНОХИНА

Определены победители викторины 
об электронных проектах Москвы

В необычном здании 
на 1-м Боткинском проезде 
работала фабрика-кухня
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Необходимо за-
полнить пустые клет-
ки большого квадра-
та так, чтобы каждая 
строка, каждый стол-
бец, каждый малый 
квадрат 3х3 содержа-
ли все цифры от 1 до 9 
(каждая цифра встре-
чается только один 
раз). Следует прове-
рить строки, столбцы 
и малые квадраты с 
учётом уже вписанных 
цифр. В сложных слу-
чаях можно каранда-
шом вписать в клетку 
цифры-«кандидаты». 

Ответы на судоку на 
стр. 16

СУДОКУ

СКАНВОРД

Все новости округа
ежедневно на сайте 

severstolici.ru

По горизонтали: Коро-
бочка. Оса. Образина. Дис-
пут. Мартен. Академик. Ре-
зус. Макака. Кулан. Кум. Мра-
мор. Ромб. Баку. Клир. Атака. 
Огранка.

По вертикали: Семирами-
да. Разгадка. Скобка. Оборона. 
Урал. Кио. Драматург. Амати. 
Дан. Стек. Олимп. Мако. Уни-
кум. Азарт. Камбала. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

— Защищаюсь от виру-
са по максимуму: на руки 
— перчатки, на лицо — ма-
ску, на голову — кастрюлю.

— А кастрюлю-то зачем? 
Ты что, псих?

— Нет, но люди так дума-
ют и держат соцдистанцию 
без напоминаний.

Сказала мужу: когда он 
вый дет из душа, мы погово-
рим о том, что я нашла у него 
в телефоне! Четвёртый день 
моется…

— Лето наступает. Стано-
вится значительно лучше.

— Погода налаживается?
— Ещё как! Дождь стано-

вится значительно теплее!

АНЕКДОТЫ

По горизонтали: Экзем-
пляр. Дно. Орошение. Кафтан. 
Индиго. Ефрейтор. Уступ. Оде-
яло. Амеба. Гог. Трасса. Сага. 
Ткач. Воск. Рында. Сатирик.

По вертикали: Флибустьер. 
Датчанин. Паства. Прошлое. 
Мако. Асс. Коробочка. Решка. 
Еда. Фойе. Дунст. Тяга. Аполог. 
Океан. Рогалик.

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

НА ДОСУГЕ

Не принесли очередной 
номер газеты?  
Звоните! 

Телефон отдела доставки: 
(495) 681-3970
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Нас зовут Алёна и Гриша. Мы студенты. Любим путе-
шествовать. Прошлым летом ходили в поход к Шав-
линским озёрам. Алтай поразил своей первоздан-
ностью: заснеженные горы, чистый воздух и бескрай-
нее небо. Это фото сделано на Оройском перевале.
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В своей «Кулинарной кни-
ге Петровича» известный 
российский художник-кари-
катурист, живописец, юмо-
рист и по основной профес-
сии врач-психиатр Андрей 
Бильжо собрал лучшие ре-
цепты клуба-ресторана «Пе-
трович». Названия блюдам 
он придумал сам. Одно них 
— «Завтрак Чиполлино».

Три баклажана помыть, 
нарезать кружками или по-
ловинками кружков и на 15 
минут поместить в холодную 
солёную воду.

Затем обжарить баклажа-
ны в течение пяти-семи минут 
на растительном масле. В от-

дельной посуде обжарить две 
измельчённые луковицы, че-
тыре дольки чеснока, доба-
вить семь нарезанных доль-
ками помидорок черри, наре-
занный пучок петрушки, по-
ловину чайной ложки сахара, 
соль по вкусу.

Пять шампиньонов очи-
стить, промыть, порезать 
каждый на четыре части и 
поджарить на подсолнечном 
масле пять минут. Порезать 
один цукини и тоже поджа-
рить на подсолнечном масле 
с двух сторон 10 минут. 

Всё положить в большую 
сковороду и поджарить на 
сильном огне две минуты. 
Подавать к столу горячим. 

Записала 
Татьяна БЕЛОНОЖКИНА

ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ

«Завтрак Чиполлино»
Баклажаны с овощами 
от Андрея Бильжо

СУДОКУ

СКАНВОРД

Все новости округа
ежедневно на сайте 

severstolici.ru

По горизонтали: Пьеде-
стал. Тюк. Участник. Додома. 
Россия. Настойка. Камыш. Ко-
лосс. Кулон. Туф. Акинак. Рана. 
Ложе. Ирак. Рынок. Рассвет.

По вертикали: Парикмахер. 
Сумпитан. Шкалик. Смутьян. 
Укор. Жар. Дискотека. Лассо. 
Тон. Доол. Тондо. Йота. Мук-
сун. Кукла. Асфальт. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

Онлайн-тренировки 
для разных групп 
мышц

Тренеры Центра физ-
культуры и спорта САО 
продолжают проводить он-
лайн-тренировки для всех 
желающих. Это не просто 
видеоролики с демонстра-
цией упражнений и сове-
тами по правильному вы-
полнению, а скорее тема-
тические подборки: гимна-
стика для спины, комплекс 
упражнений для мышц ног, 
футбольная тренировка в 
домашних условиях и так 
далее. Посмотреть видео-
инструкции можно на 
YouTube-канале ЦФКиС 
САО г. Москвы.

Разминка 
от тренера 
по художественной 
гимнастике

Клуб «Огонёк» разме-
стил на своей странице 
в «Фейсбуке» и на своём 
YouTube-канале видео с не-
обычной разминкой. Ма-
стер-класс проводит тре-
нер клуба по художествен-
ной гимнастике Кристи-
на Парамонова. Разминка 
подойдёт как детям, так и 
взрослым с любым уров-
нем подготовки.

Вера ШАРАПОВА

СПОРТАФИША

Ответы на судоку на стр. 15

Не принесли очередной 
номер газеты?  
Звоните! 

Телефон отдела доставки: 
(495) 681-3970

Ответы на судоку на стр. 16

Алёну и Гришу 
поразили пейзажи Алтая

Ждём снимки с вашим портретом на фоне самых кра-
сивых уголков нашей страны. Обязательно напишите 
несколько слов о себе и о месте, в котором был сде-
лан кадр. Фотографии будут размещены на страни-
цах «Севера столицы» в соц сетях, а лучшие снимки 
— опуб ликованы в газете. Ждём фото по эл. адресу: 
info@saonews.ru, в формате jpeg.

  ФОТОКОНКУРС 
«Я ПУТЕШЕСТВУЮ ПО РОССИИ»
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